

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Aliasute, 5 rs. mes.
En los demás puntos, 20 - trimestre.
Fuera de España, 60 -

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclama. tes y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LÓPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose en juicio crítico si se juzga conveniente.

ENSAYAR TODO Y GUARDAR LO MEJOR.

Hace algunos años que por motivos de salud me establecí en Schaffhouse (Suiza), donde fundé la farmacia «Pilon de Oro.»

Entre los clientes que frecuentaban diariamente mi farmacia, me fijé particularmente en un anciano señor de maneras muy distinguidas, cuya fisonomía revelaba de una manera evidente su origen francés y que ganó en seguida mis simpatías. Poco á poco fuimos estrechando nuestra amistad, y supe despues que era un médico francés llamado doctor Potrien y que vivía cerca de Schaffhouse. La amabilidad de este doctor Potrien, tenía algo de encanto, sobre todo para mí, que recién llegado á la villa, me encontraba privado de la buena sociedad; yo tenía un verdadero placer en pasar algunas horas en compañía de ese hombre tan selecto. Supe que contaba 62 años de edad y que habitaba una deliciosa villa cerca de Schaffhouse con la familia de su única hija, y con cuya hospitalidad me brindó varias veces.

No tardé mucho tiempo en responder á la amable invitación de mi nuevo amigo, y un magnífico día de verano me decidí hacerle una visita con mi señora.

Después de haber viajado algunos minutos en ferrocarril, descendimos en una pequeña estación, y un cuarto de hora despues estábamos delante de la casa del doctor Potrien, una miniatura de casa de campo, adornada al estilo de los chalets suizos (casas donde se fabrica el queso) con todas las comodidades imaginables y provista de un gran jardín con una hermosa vegetación.

Nuestra llegada había sido avisada, porque el criado tenía abierta la reja antes de que nosotros llegásemos, y nos condujo hacia la baranda situada detrás de la casa. Allí estaba sentado el doctor, con medio de su familia, á sus costados sus nietos, un poco más allá su hija teniendo al más pequeño, y al otro lado su yerno, una mesa de familia llena de union, de paz y de amor.

Mi anciano amigo parecía sorprendido de nuestra visita, celebró nuestra llegada con esa franqueza y cordialidad propia de los ancianos, que no cansa jamás. El se apresuró á ofrecernos refrescos y una opulenta comida; pero desgraciadamente, mi esposa no pudo probar ninguno de los esquisitos manjares que nos sirvieron, porque se encontraba cansada á causa del gran calor del día y del viaje, á que no estaba acostumbrada; yo la dejé hacer los honores á la familia Potrien; entre tanto que yo, por mi parte hacía los honores á la cocina de mi anfitrión.

El doctor Potrien se expresaba con mucha elegancia y yo le escuchaba con placer: nos dijo que él acababa precisamente de leer á sus nietecitos

algunos pasajes de sus memorias, que contenían una hoja de aventuras tan alegres como graves. Por muy agradable é interesante que fuese la conversación del doctor Potrien, yo veía con disgusto que el estado de mi señora no se mejoraba en nada, y aunque con la mejor voluntad del mundo, ella no pudo probar ningún alimento; su estado acabó por inquietar al mismo doctor Potrien, que la examinó en seguida con más atención.

Es verdad que mi señora venía sufriendo desde algunos años una enfermedad que, sin ser muy grave, la había costado muchas lágrimas y la había impedido tomar parte importante en ninguna alegría. Los diferentes tratamientos ensayados hasta entonces, la habían aliviado algunas veces, pero no habían podido vencer completamente su enfermedad.

El doctor Potrien hizo que le contara toda la historia de su enfermedad, y por las preguntas que le hizo, comprendió que él quería estudiar á fondo la naturaleza de la enfermedad, su origen y sus fases.

El doctor Potrien nos describió los síntomas de sus padecimientos; dolor de cabeza pertinaz, repitiéndose á menudo localizándose de preferencia detrás de la cabeza ó sobre la frente, de frecuentes desvanecimientos, una gran pesadez en todos los miembros, como si estuviesen magullados, la boca ordinariamente pastosa y con mal gusto, sobre todo por la mañana; la lengua cargada, frecuentes eructos ácidos, salivación abundante, ardores en el estómago, dolores y calambres en el estómago, acompañados de crisis agudas que nos quitaban toda voluntad y toda energía durante algunas horas, en fin, una constipación ó estreñimiento pertinaz, alternando con una diarrea periódica, un deseo muchas veces imperioso de obrar sin poder obtener evacuaciones, y desórdenes generales en el bajo vientre; él nos hizo comprender cómo estas enfermedades turban la nutrición general, dificultan la circulación de la sangre, cambian su carácter habitual y muchas veces el que sufre se cansa de vivir. Estas enfermedades pueden también dar lugar á otras muchas, como por ejemplo: afecciones graves de la bñlis, del hígado, de los riñones y de la vejiga que exigen un tratamiento especial, muy largo y costoso.

Nosotros escuchábamos con mucho interés las explicaciones del doctor, tanto más, cuanto la mayor parte de los síntomas que él acababa de mencionar, concordaban perfectamente con el estado de mi señora. El doctor prometió despues darla una receta que yo mismo debía preparar en mi farmacia; despues nos metimos en la casa.

Yo, como farmacéutico, desconfiaba del éxito de esta receta, porque había preparado muchas para mi señora, por espacio de muchos años y siempre sin resultado.

Durante este tiempo, la noche, se

echó encima, y nosotros debíamos despedirnos de nuestros amigos, si queríamos aprovechar el último tren que debía conducirnos á Schoffhouse.

El doctor Potrien abrió rápidamente su recetario, me dió una receta y varias botellas de extractos de plantas que yo debía emplear para la preparación de unas píldoras.

Confiado en la antigua experiencia, el talento reconocido del doctor Potrien, y deseoso de ver á mi señora en buen estado de salud, mi primera ocupación á la mañana siguiente fué la preparación del doctor, tomándome el cuidado de hacérselas tomar á mi cara compañera. El efecto no se hizo esperar, pues al cabo de algunos días estaba la enferma con mejor apetito, las deposiciones eran regulares, se sentía mucho más fuerte, la presión que sentía en el estómago desapareció, su cutis que, que había estado hasta entonces pálido y amarillento, se coloreó de frescos colores, y, en una palabra, todo su organismo se restableció, y despues de algunas semanas mi señora podía considerarse como enteramente curada. Nuestra alegría fué inmensa; mi estimación y reconocimiento por el talento y la amabilidad de mi paternal amigo no conocieron límites; pero el doctor Potrien, en su modestia no quería aceptar ninguna palabra de agradecimiento; el sábio se consideraba feliz al hacer el bien en silencio, y consideraba un deber el asistir á cada uno de sus semejantes.

Animado por su galantería, le pedí la autorización para preparar, con arreglo á su receta, una cantidad de píldoras con los extractos que conservaba todavía; yo quería dárlas á muchos médicos amigos míos para que ellos las experimentaran en sus prácticas particulares, creyendo no solo rendir un importante servicio á la medicina, sino á todos aquellos que sufren de estas enfermedades.

Con una actividad por encima de todo elogio, el doctor Potrien me dió su consentimiento, y yo estoy en el deber de afirmar, que las píldoras del doctor Potrien han obtenido en todas partes donde los médicos las han prescrito, alabanzas merecidas por sus excelentes resultados.

Los ensayos continuos y las nuevas experiencias, para perfeccionar y mejorar más y más estas píldoras, me obligaron á recoger algunos jugos de plantas que no crecen más que en las bellas montañas de Suiza y que son reconocidas soberanas contra las enfermedades del estómago y de los órganos digestivos.

Teniendo que dar un nombre cualquiera á estas píldoras, para distinguirlas de otras tantas, yo las he dado el nombre de «Píldoras Suizas», para reconocimiento y para rendir homenaje al país donde conocí al doctor Potrien, que, dicho sea de paso, descansa en la tumba. Este es de todos modos un acto de veneración y de recuerdo para el inventor de estas

píldoras, que considero y amo la Suiza como su segunda patria; á ella estaba unido con todo el amor de que era capaz su grande alma; él ha encontrado la tranquilidad, la paz, la felicidad, y por fin, el descanso eterno.

Mis «Píldoras Suizas» pueden ser usadas tanto por los adultos como por los niños; no contienen ninguna sustancia que puedan perjudicar por delicada que sea la persona que las use; pero su composición, que nadie puede imitar, es mi secreto, y precisamente en ella estriba toda la fuerza curativa de mil píldoras.

Nuestro deber más sagrado es sin disputa conservar la salud y evitar las enfermedades cuando estas nos molestan, combatirlas por los medios que la naturaleza pone á nuestra disposición, porque el Creador, en su infinita bondad, lo ha previsto todo en el gran reino de la naturaleza, con tanta sabiduría y prevision, que sería pecar contra sí mismo, si uno no echara manos de estos dos preciosos dones, cuando nuestra salud se halla comprometida.

Todo hombre de valer que ve sufrir á sus semejantes, se siente con la obligación de asistirles con sus consejos y actos, buscar el medio de hacerles más soportables sus sufrimientos, animarles cuanto sea posible, y basándose en sus experiencias, recomendarle el medio que le parecerá más útil para restablecerse, hacerle recobrar la salud y trasformarlo en un individuo capaz de dedicarse á sus ocupaciones ordinarias y ser de nuevo la alegría y consuelo de su familia.

Cuántas personas se quejan de ventosidades, constipación ó estreñimiento, dolores de vientre y de otros dolores de riñones, de opresiones, de un peso en el estómago ó en el pecho, de dolores en el bajo vientre, náuseas, mal gusto, vómitos, abatimientos, dolores en las extremidades, dolores de cabeza, vertigos, punzadas en los costados, estas y tantas enfermedades se pueden curar con unas cuantas céntimos, tomando por la mañana en ayunas de dos á cuatro de las célebres «Píldoras depurativas Suizas de Rich Brandt».

El hijo de uno de nuestros campesinos, llamado al ejército durante el terrible invierno de 1870, fué atacado de un violento enfriamiento en el bajo vientre, así como otros muchos de sus bravos camaradas. La enfermedad empezó por una constipación pertinaz, calambres de estómago, náuseas, dolores de corazón y tomó tales proporciones á causa de los dolores en los riñones, punzadas en los costados, vómitos y debilidad general, que el joven soldado fué trasportado á la ambulancia.

La paz acababa de firmarse; pero la alegría del retorno con sus laureles fué acompañada de amarguras para nuestro joven soldado, porque su antiguo mal había aparecido de nuevo con mayor intensidad.

Sus parientes, que habian oido alabar las célebres «Píldoras Suizas» de Rich Brandt, se las hicieron tomar, y ¡oh maravilla! con gran alegría de los suyos y de toda la familia, nuestro enfermo se restableció en muy poco tiempo con el uso de algunas cajas solamente. Toda la cura le habia costado muy poco, puesto que la caja de píldoras no cuesta mas que 3 reales.

Hacia falta un remedio realmente popular que estuviera al alcance de todas las clases de la sociedad. El farmacéutico Rich Brandt, de Schaffhouse (Suiza,) ha llenado este vacío preparando las «Píldoras Suizas» que tanto en nuestras regiones como en los países lejanos, son siempre un verdadero amigo de la familia eficaces aun en los casos mas graves. Por esta razon las «Píldoras Suizas» del farmacéutico Rich Brandt, no deben faltar en ninguna casa, en ninguna familia, y principalmente en los sitios retirados de las grandes poblaciones, como, por ejemplo, las granjas solitarias, y las pequeñas aldeas, donde no se pueden obtener sino con grandes pérdidas de tiempo y de dinero.

En estos casos son recomendables las cajas de familia, que contienen 40 píldoras, y cuyo precio es de 6 reales. Todos sabemos con qué rapidez entran las enfermedades en las familias, llevando á ellas disgustos, cuidados y lágrimas; y sin embargo, con mucha facilidad podíamos evitarlas, teniendo á mano un remedio de confianza que obrase de una manera tan eficaz, tan rápida y á costa de tan pocos sacrificios, como las «Píldoras Suizas» de Rich Brandt.

Pero; preguntarán ustedes. ¿Para qué son buenas las «Píldoras Suizas»? Las «Píldoras Suizas» del farmacéutico Rich Brandt, *entonan* el estómago, activan la circulacion de la sangre y la purifican, *segregan* la bilis, las mucosidades y los ácidos inútiles; provocan una nueva fuerza de digestion, y en los casos de falta de apetito devuelven el gusto y dan de nuevo ganas de comer y beber.

Una señora de 35 años, madre de cuatro robustos niños, que se ocupaba de sus deberes de madre de familia con una actividad, alegría y cariño admirables, sin haber padecido jamás enfermedad alguna, fué acometida de repente de violentos vómitos (bilis acompañados de materias ágras, ácidas y fétidas), quejándose tambien de dolores violentos en la cabeza, hígado y brazo. El color, y en particular el blanco de los ojos, la lengua y las uñas tomaron un tinte amarillento, el apetito desapareció, y la pobre señora se veia enflaquecer, y desgraciadamente todos los medicamentos que la administraban, no eran bastantes para hacerle obrar sino á fuerza de muchos trabajos.

Su marido y toda la familia estaban desesperados, porque la actividad de la casa estaba abandonada por la madre, y el pequeño cortijo ó casa de labranza no poseia bienes suficientes para buscar gente de fuera que viniera á arreglar las cosas interiores de la misma y hacer los trabajos del campo. Las pocas economías habian sido absorbidas por los médicos, la farmacia y asistencia. Por una casualidad les recomendaron las «Píldoras Suizas» y con ellas volvieron pronto la salud, la felicidad y la alegría á la brava campesina, la que se hallaba curada despues de haber tomado algunas cajas de las píldoras que su mari-

dole habia comprado por poquísimos dinero.

Para las erupciones cutáneas, las manchas de la cara, la sarna, la tiña, los accesos, las llagas en las piernas, los panadizos, todos los desarreglos de los humores y todas las impuridades de la sangre, las «Píldoras Suizas» son un remedio soberano y de una rápida eficacia.

Tambien las recomendamos contra las hemorroides internas, enfermedades de los riñones, dolores de la espalda dorsal, de cabeza, vertigos, irritabilidad y mal humor continuo.

Para los niños y adultos que padecen de lombrices, las «Píldoras Suizas» dan siempre buen resultado: es necesario solamente tomar una ligera cena y al dia siguiente en ayunas, tomar dos ó tres píldoras, segun el temperamento del enfermo.

Para los niños una ó dos píldoras son suficientes.

Una hermosa niña de tres años, favorita de sus parientes y de toda familia, fresca y gozosa perdió repentinamente sus hermosos colores, empezó á languidecer y no encontró ya alegría en los ojos donde ella habia sido siempre gana, por mas que la daban continuamente de comer la iniciadora. La niña tenia siempre gana y tomó un carácter insoportable. Un picor continuo en el ano, una diarrea intermitente, seguida de una larga constipacion ó estreñimiento, dolor de corazon, vómitos, abatieron considerablemente á la pobre niña, y sus síntomas de enfermedad, su mal humor y sus lágrimas fueron tomadas por los demás por inobediencia é indocilidad. Una vecina aconsejó á la madre dar una Píldora Suiza del farmacéutico Rich Brandt, y júzguese de la sorpresa general, cuando dos horas despues la niña arrojó una gran cantidad de ascárides ó lombrices intestinales. La causa de su enfermedad fué entonces conocida.

Se la vió pronto restablecer y volver de nuevo á ser una hermosa niña, alegre, floreciente y el encanto de todo el mundo.

No menos eficaces contra la melancolía, la hipocondria y las enfermedades análogas, que tienen por causa un desarreglo de las funciones intestinales, las «Píldoras Suizas» del farmacéutico Rich Brandt evacuan con suavidad el intestino enfermo y hace desaparecer radicalmente la enfermedad.

Mis «Píldoras Suiza» se distinguen fácilmente de las demás por el modo de presentarlas. Se venden en las cajas metálicas, llevando sobre la tapa una etiqueta roja, en medio de la cual se encuentra el emblema nacional suizo, bien conocido, «una cruz blanca sobre fondo rojo», y el fac-simili de mi firma. Recomendamos se fije la atencion en que la caja lleve esta etiqueta, que es la marca de fábrica legalmente depositada.

Cada caja se halla rodeada de una faja de papel, sobre la cual se indica el modo de usarlas. Las cajas son de dos tamaños diferentes. La grande conviene mejor á las familias, ó para un uso prolongado, y sobre todo á las personas que viven en el campo ó en sitios retirados de las poblaciones: contiene 40 píldoras y cuesta 6 rs. La caja pequeña contiene 15 píldoras y cuesta 3 rs.; son útiles sobre todo para ensayarlas.

Rogamos al público, para evitar todo error pida en las farmacias las «Píldoras Suizas» del farmacéutico Rich Brandt, y de fijarse en que la

caja de metal lleve la etiqueta roja, la cruz federal suiza, y esté cerrada por una faja sobre la que esté impreso el modo de usarlas, en caracteres rojos. Se encuentran en todas las farmacias, en cajas de 3 y 6 reales que contienen respectivamente 15 y 40 píldoras cada caja.

Por excelentes que sean las «Píldoras Suizas», con arreglo á la fórmula del Dr. Potrien, no son sin embargo una panacea, y yo estoy muy lejos de pretender que curen todas las enfermedades; pero ellas han sido empleadas con el mejor éxito en todas las enfermedades que tienen por causa una digestion defectuosa, un malestar de estómago, y las consecuencias que resultan, tales como falta de nutricion, acumulacion de ácidos en el estómago, dolores gástricos, plétora, subida de sangre á la cabeza, dolores de cabeza, impuridades de la sangre enfermedades del hígado y de la bilis, hemorroides, escrófulas en los niños, etc., etc. Por consecuencia, en todo caso donde es necesario provocar evacuaciones, de purificar la sangre, dar nueva vida y nuevas fuerzas al aparato digestivo.

El Dr. Potrien, médico concienzudo y experimentado, ha escogido las diferentes sustancias que entran en la composicion de las «Píldoras Suizas», con una sabiduría y discernimiento dignos de este grande hombre; y de los millares de personas que han hecho uso de las «Píldoras Suizas» despues de haber ensayado otros tantos medios, pueden atestiguar el buen resultado que han obtenido; y el gran nombre que han adquirido en nuestros dias, no es debido mas que á la recomendacion que hacen á los enfermos las personas que las han ensayado.

Yo no quiero hacer elogio de mis píldoras al público, porque su reputacion es su mejor recomendacion. Cada cual puede hacer el ensayo con una pequeña caja de 3 reales; yo he querido solamente contar en pocas palabras el origen de las «Píldoras Suizas», que gozan entre tanto en todo el mundo de un favor sin igual. Yo quiero tambien hacer conocer al público, que hay cantidades de otras píldoras que son recomendadas á los enfermos como laxantes ó depurativos sin que yo sepa qué materias contienen y qué accion nociva pueden ejercer sobre el organismo.

Para obtener una evacuacion ligera y agradable es necesario tomar por la mañana en ayunas, segun los casos, de una á tres píldoras; para los niños una píldora es suficiente. Se pone la píldora sobre la lengua y se traga con la ayuda de algunos sorbos de agua.

Mientras se hace uso de estas píldoras, es necesario privarse de alimentos muy grasos y ágras; asi como de las bebidas espirituosas; es recomendable una alimentacion ligera durante el tratamiento.

Aunque todo farmacéutico conoce y vende mis píldoras, puede ocurrir que alguno se quede sin ellas por espacio de algun tiempo, por no haber hecho sus pedidos con regularidad; en este caso no debe el paciente aceptar ningunas otras píldoras desconocidas en lugar de las «Píldoras Suizas» y en caso de retrasar el farmacéutico su pedido, yo ruego al público que se dirija por el correo á una de las farmacias abajo citadas, que están siempre provistas. Pueden enviar el importe en una letrita de Giro mútuo ó en sellos de franqueo.

El objeto de estas cortas páginas no es otro que contribuir á propagar mas y mas el recuerdo del ilustre doc-

tor Potrien, que ha llegado á adquirir por sus «Píldoras Suizas» un monumento eterno de estimacion y reconocimiento. El organismo de nuestra pobre máquina humana está expuesto á tantos accidentes y enfermedades, que nosotros debemos acoger con alegría cada nuevo medio que se emplee con éxito en los casos de enfermedad designados mas arriba.

Pudiendo las «Píldoras Suizas» encontrarse en todas partes una acogida favorable, ellas serán para cada familia, donde reinen las enfermedades, un portador de felicidad, de salud y de alegría.

Richard Brandt, Farmacéutico de Schaffouse (Suiza.)

Estas píldoras, asi como los medicamentos antigotosos y anti reumáticos de

L. G. MOESSINGER

se hallan de venta al por mayor y menor en el depósito general.

Farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor, 22, Alicante.

Alicante 9 de Abril de 1881.

¡ALICANTE!

ART. 1.

Hé aquí un nombre que nos llena de orgullo y de satisfaccion: si lo invocamos durante una larga ausencia, nuestra mente se extasia con el recuerdo de este pais querido, y nuestro corazon late á impulsos del cariñoso afecto que sentimos hacia esta ciudad heroica, reclinada magestuosamente, cual hermosa sultana, sobre la accidentada falda del formidable castillo de Santa Bárbara.

¡Ah! si la patria tiene siempre irresistible encantos y amores mil para todos sus hijos, con cuánta mas razon no ha de tenerlos para nosotros, Alicante, nuestra tierra nativa, arrullada por las frescas brisas del mar, engalanada con la profusion de árboles y plantas que la favorecen, aromatizada con el perfume que exhalan sus bellos jardines, embellecida con el magnífico aspecto de sus elegantes casas y suntuosos edificios, visitada constantemente por la locomotora y por toda clase de buques nacionales y extranjeros, iluminada por el gas que la coloca en el rango, de las poblaciones mas cultas, provista del telégrafo que la pone en comunicacion directa con todas las naciones del mundo.

Esta capital, pues, por las circunstancias que dejamos espuestas, por el carácter bondadoso y hospitalario de sus naturales, por las excelentes condiciones de su clima, por su brillante perspectiva y por su magnífica posición geográfica, es sin disputa una verdadera perla del Mediterráneo.

Aquí los forasteros encuentran siempre, además de una cordial acogida, tantas comodidades apetecen: fondas inmejorables, casas de huéspedes acreditadas, establecimientos de baños diferentes, una playa limpia, cómoda y sin peligros para los bañistas, haciendas y quintas de recreo para los cansados del bullicio de las ciudades, paseos deliciosos donde esperec el ánimo contemplando la vegetacion de los campos ó la inmensidad de los mares, un puerto espacioso en el que entran y salen diariamente multitud de naves, elegantes

y muy concurridos teatros públicos y privados, circo ecuestre, plaza de toros y juego de pelota para los aficionados a tan variadas diversiones, buenos casinos y cafés donde se sirven con el mayor esmero riquísimos helados, y cuanto es propio de estos establecimientos, sociedades de instrucción y de solaz, así como gabinetes y bibliotecas para los amantes del estudio y del saber humano, una prensa local, celosísima, que en breves momentos dice al lector cuanto de más importancia ocurre; una juventud jovial, entusiasta é ilustrada, que lo mismo improvisa una suntuosa soirée artística ó literaria, que un baile brillante ó una gran gira campestre.

Todo esto que es cuanto mas puede agradar á los viajeros, se halla facilmente en esta ciudad, la cual presenta á primera vista las dos distintas épocas de su construcción, la antigua y la moderna.

Esta, que forma la parte mayor y mas céntrica, poco deja hoy que desear gracias al celo é inteligencia del nuevo primer Alcalde Sr. Chorro, cuya actividad no tiene límites, cuidando hasta de los menores detalles, procurando tener siempre limpias y aseadas las calles, arreglados los paseos y provistas de agua buena y abundante nuestras fuentes, é introduciendo todas las mejoras posibles en el ramo de policía urbana y ornato de la población.

La eterna y difícilísima cuestión de aguas potables, que tanta inquietud ha producido siempre al vecindario, se halla resuelta en la medida mas favorablemente posible, dadas las dificultades insuperables de los medios y la naturaleza de nuestro suelo.

Todas estas reformas y buenas disposiciones que indicamos, atraerán sin duda en el próximo verano mayor afluencia de forasteros de los que anualmente frecuentan nuestra ciudad y harán que sean mas solicitadas que otras veces, las fondas, las casas de huéspedes y cuantas comodidades ofrece esta capital; por lo que nos complacemos en felicitar á Alicante, en primer término, por sus progresos y por la creciente importancia que va adquiriendo su nombre entre las mejores poblaciones de su clase, y felicitamos tambien á todos los que directa ó indirectamente contribuyen con sus conocimientos, con sus capitales y con sus arriesgadas empresas á proporcionar el desarrollo y bienestar á esta población, llamada con el tiempo y con la solicitud de sus hijos á ser una de las mejores de España.

Con el feliz éxito de empresas laudables como la del viage de aguas de la Alcoraya, sostenida tan acertadamente como espléndidamente por el apreciable Sr. Marqués de Benalua, y la no menos bien realizada por el activo concesionario D. Mariano Esteve, que á costa de cuantiosos sacrificios logró traer una buena parte de los ricos manantiales del llano de San Vicente, las ricas aguas de Normandy, amén de otras minas y abundantes depósitos y algibes que existen por los alrededores de la ciudad, cesarán por completo los temores de nuevos conflictos y podemos asegurar que en el próximo verano

tendremos, como ahora, aguas excelentes y abundantes para beber, y para el riego de nuestras calles y de nuestros paseos, siendo aún mas brillante la vista de las alamedas y de los poéticos jardines de la Esplanada, con sus osbeltas é innumerables palmeras que se levantan magestuosamente como saludando al plateado mar en cuyas orillas crecen.

Más sobre la Aduana de Alicante.

El expediente administrativo que tenia pendiente de tramitación la casa comisionistas á que nos referiamos en nuestro artículo del día 2 del presente mes, ha sido resuelto á favor de la misma; es decir, de cuatro especientes formados por esta Aduana, cuatro ha ganado dicha casa.

Y á propósito del mencionado expediente, nos dicen que á causa de un descuido ó olvido de la Administración de Aduanas de esta capital, la Dirección general ha resuelto que por no acompañarse al expediente el certificado de origen de una partida de botones, que venia en la caja que motivó el expediente, la citada casa pague la diferencia de derechos que existen entre la referida mercancía procedente de nación convenida y los señalados para las de naciones no convenidas, cuya resolución se ha copiado de el oficio dirigido á dicha casa; pero habiendo reclamado esta, se ha tratado de subsanar el error, remitiendo á aquel centro directivo el certificado que quedó olvidado en esta Aduana.

He aquí un dato mas para la historia administrativa del actual jefe de la citada dependencia.

Para curar las irritaciones de la garganta y de los bronquios, los accesos de tos nerviosas y pertinaces, tan comunes en la presente estación, los médicos aconsejan de preferencia el uso del Jarabe de Pasta de Savia de Pino marítimo de Lagasse, de Burdeos. Todo el mundo conoce la eficacia de las emanaciones del pino marítimo en las enfermedades de las vías respiratorias.

Solo deberá considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la firma de Lagasse, la marca de fábrica de Grimault y compañía y el sello azul del gobierno francés.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 7 de Abril de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Todos los periódicos reproducen un sueto de «La Correspondencia de París» en que se habla de una intriga cuyo objeto era hacer ver al rey D. Alfonso los peligros que pueden acarrear para el Trono la permanencia en el Poder del partido constitucional, por las complacencias que tiene para con la democracia cuyo desarrollo adquiere grandes proporciones de día en día; y añade que el monarca, no encuentra fácil é desprenderse por ahora del partido constitucional; y que por otra parte consideraba peligroso cohibirse en brazos del Sr. Cánovas del Castillo. De aquí el que D. Alfonso, en vista de tal situación, obtaría por una reanuncia en la forma que la hizo D. Amadeo de Saboya.

Por los pasillos del Congreso se ha dicho esta tarde con referencia á un telegrama recibido ayer de la Habana, que el fiscal que entiende en el ruidoso proceso á que ha dado lugar la cuan-

tiosa defraudación descubierta por el comandante general de aquel apostadero, formuló su acusación contra los procesados, pidiendo la imposición de diferentes penas de presidio para cada uno de ellos, con la del reintegro de las cantidades que resulta correspondientes, y las penas accesorias de inhabilitación. Que los procesados no se han conformado con la petición del representante de la vindicta pública y que hablan designado los letrados que han de defenderlas separadamente.

Dícese, no se con qué fundamento, que el Sr. Balaguer, impulsado por sus compromisos, que con frecuencia se los recuerdan ciertos señores, está resuelto á realizar un acto que venia resistiendo nada mas que por cariñosa consideración hacia un renombrado hombre de estado á quien siempre tuvo especial obediencia, pero que las circunstancias le han colocado en una situación, que no tiene mas remedio que consumir el sacrificio que le cuesta.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

NI POR ESAS.—Hace algunos días, con sus noches, que el cielo cubierto á grandes intervalos por muchas y espesas nubes, amenaza lluvia, pero hasta el momento que estas líneas escribimos, su ingrata tarea de formarse y desaparecer sin soltar el rico elemento que contienen y que tanta falta hace á nuestros campos.

Durante las tres últimas noches ha llovido, mas ha sido tan poco que casi no se ha conocido.

El cielo continúa sin embargo algo revuelto y dando esperanzas de que llueva formalmente.

Los labradores desean el agua de este mes, como ninguna.

Veremos si la Providencia oye sus quejas.

TEMPERATURA.—No puede ser mas agradable la que disfrutamos durante estos últimos días.

Á las sensibles variaciones atmosféricas que son propias del mes de Marzo y que sin embargo en Alicante poco nos afectan, ha seguido una temperatura muy templada, un sol brillante y una bóveda celeste despejada, durante distintos períodos del día ó segun lo que tardan en desaparecer las nubes precursoras de la lluvia formal que nunca llega.

En Alicante parece que estamos ya en los primeros días del mes de Junio, segun las oscilaciones que se observan en la escala termométrica.

BENEFICIO.—Esta noche tendrá lugar en el bonito teatro de la calle de Liorna, el de Manuel Fonseca, aviaador del mismo coliseo, poniéndose en escena la comedia en un acto, «El Beso»; la comedia valenciana en un acto, «El miller escut»; estreno del rompe cabezas en un acto, «¿Ahon está el lladre?» y el juguete cómico bilingüe en un acto, «Un chuche municipal».

Dadas las simpatías de que goza el beneficiado y las obras elegidas, no dudamos que la concurrencia será numerosa.

ACADEMIA.—Bajo la dirección de don Fernando Candial Martínez, capitán graduado teniente, Profesor superior de Instrucción primaria, de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc., ha establecido una academia preparatoria para carreras especiales, en la calle de Guzman, núm. 1, segundo izquierda.

Preparación para el ingreso en las academias de Infantería y Administración militar.

Preparación para las carreras de Telégrafos, Aduanas, etc.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparación para maestros y maestras.

Asignaturas sueltas.

Inglés, italiano, francés, solfeo y piano.

Teneduría de libros por partida doble. El francés y la teneduría de libros se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos fáciles.

Honorarios módicos y convencionales.

RECLAMOS.

BARATO.—Calle Mayer, frente al Casino.

Para Semana Santa.

Merinos todo lana, desde 6 reales.

Lanas negras, desde 4 rs.

Velos mantillas, á 4 1/2 rs.

Id. imitación Chantilly, desde 5 rs.

Pañuelos seda, desde 3 rs.

Las últimas novedades en telas de seda y de lana para adorno, cuadros escoceses, rayas y liso; colores preciosos.

Mantillas blonda, baratísimas, Gros y Fail, todo seda y negro permanente, desde 24 reales hasta 40.

Pañuelos merino grandes, desde 18 rs.

Id. lana negra, desde 12 rs.

Chales negros, desde 40 rs.

Lanas lisas, brochadas y cuadros, desde 3 rs.

Géneros baratos.

Percales clase buena, á real y medio.

Cretonas clase superior para camisas y vestidos, á 2 rs.

Cortinas creixé, desde 24 rs.

Pañuelos hilo blancos, desde real y medio.

Percales lisos para adorno, á 2 rs.

Piezas Llagostera á 30.

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet merino, desde real de vellen.

Id. blancos desde real y medio.

Pañuelos percal, desde real.

Tiras y entredoses bordados, visillos, telas para muebles, corsés, telas de colchon, refajos monoveros, y una infinidad de artículos á precios increíbles por su baratura.

Calle Mayer, frente al Casino.

Platería de José Cortés Serra, calle de Labradores, núm. 26. En este acreditado establecimiento se ha recibido un completo y variado surtido de alta novedad, el que ofrece al público á precios muy arreglados y son: medios aderezos, pulseras, collares, medallones, pendientes, cadenas, botonaduras, escribanías, cubiertos, y otros objetos propios para regalo.

Los hojalateros.—Hojalatas dulces A.C.A. IC. id. id. C.A. CD. (marca)—Grifos metal todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordoso.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varias gruesas.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.

EL VAPOR ASTURIAS

Saldrá el 12 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

VAPOR ANDALUCIA

Saldrá de este puerto el 9 del corriente, para Cetta, admitiendo carga para París.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

Espectáculos

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy á las 8.—La comedia en un acto, «El Beso».—La comedia en un acto, «El miller escut».—La pieza en un acto, «¿Ahon está el lladre?»—El juguete cómico en un acto, «Un chuche municipal».

Entrada general, 2 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

SECCION DE ANUNCIO

FARMACIA
DE

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Emisarios Químicos *Liebig*, (1870) *Bunsen* (1873) y *Fresenius* (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados; Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez calle Mayor, 22 Alicante

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocado, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocado, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocado y de la Salud.

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocado.

(Se recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor, Alcaraz y Garcia en Madrid.—Casanovas y Compañía, B. lona.—Antonio Guillen Lopez, Alicante.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II; Alicante.

JARABE DE CODEINA

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Berthé combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pone término á la exacerbacion de los palcismientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y la gastralgias mas rebeldes á toda otra medicacion.—Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR



Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Garantido legitimo por la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los médicos de todos los paises del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares.— De una eficacia muy superior á la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, inyectadas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr GIRAudeau de St-GERVAIS 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES

ADELA NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

A 27 de Abril próximo

comenzará en Hamburgo (Alemania) la extraccion del Gran Sorteo de Oñero, aprobado por el gobierno del Estado. El gobierno garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Esta extraccion durará hasta 18 de Mayo próximo—Es decir 22 dias. En junto consta este sorteo aun de 26.740 premios y 70.600 billetes; es por tanto considerabilísima la probabilidad de ganar, pues, aproximativamente saldrá premiado uno de cada 3 billetes. Todos estos premios son sorteados en estos 22 dias. El mayor premio, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa

2,000,000 de reales

Especialmente contiene este sorteo los siguientes premios:

	Reales	Reales
Un pr. mayor de	1250.000=	1,250,000
Un premio de	750.000=	750,000
1 »	500.000=	500,000
1 »	300.000=	300,000
1 »	250.000=	250,000
1 »	200.000=	200,000
1 »	150.000=	150,000
4 »	125.000=	500,000
10 »	75.000=	750,000
20 »	50.000=	1,000,000
50 »	25.000=	1,250,000
100 »	15.000=	1,500,000
200 »	10.000=	2,000,000
500 »	5.000=	2,500,000
600 »	2.500=	1,500,000
800 »	1.500=	1,200,000
24450 »	690=	16,870,500

El precio de los billetes, que es oficialmente fijado, importa para todos los 22 dias de la extraccion

600 REALES

por un billete original entero,

pero á fin de que segun lo permitan sus medios todos puedan participar en este sorteo, se expenden tambien medios billetes originales á 300 reales y cuartas partes de billetes originales á 150 reales, revestidos lo mismo que los billetes originales enteros del escudo de armas oficialmente empleado.— Remitimos estos billetes en su original tan pronto como recibamos el importe, que debe ser remitido al mismo tiempo con el encargo, en letras sobre Madrid ó Barcelona, en libranzas del Giro Mútuo, en sellos de correo españoles, eventualmente tambien en billetes de banco españoles.—Inmediatamente despues de la extraccion todo participante recibirá la lista oficial de la misma, y tambien los premios obtenidos son desembolsados sin demora bajo controla del gobierno y por nuestra mediacion. Se han establecido relaciones con mayores casas banqueras en todas las plazas de España para que puedan desembolsarse los premios tambien en el paradero de los premiados. Si vanse dirigir los encargos á

LA CASA EXPENDEDORA PRINCIPAL

ISENTHAL y Ca

BANQUEROS,

HAMBURGO.

Alemania.

NOTA La correspondencia con nuestros clientes en España llévase en castellano. Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

En la última grande extraccion de este sorteo de Estado ganó un comarante en Berja con el núm. 61060 un premio de 500,000 reales, cuya gran cantidad le ha sido desembolsada inmediatamente por nosotros. En reconocimiento de ello, nos autorizó el premiado á hacer uso en nuestros anuncios de esta feliz noticia.

Enrique J. Miró,

Sucesor de Rafael Abat.

San Francisco, núm. 21; Alicante.

Camas de laton doradas y de tu rronnegaisuad dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.— Lámparas y quinqués de todas clases desde res superiores y el celebrado anisete de Marie Brizard.

reales uno en adelante. Variado surtido de jugnetes. Muebles de madera torneada con asientorejis de lla legitimos de Viena.

legante surtido en objetos de capricho propia aregalos de boda, etc. etc. perfumeria de las mejores fabricas inglesas ancesas y la legitima agua de Johar. Mai, Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Lio-Friana.

Máquinas para coser á mano y á pié. Todos estos artículos y otros muchos á precios unamente económicos.



24.000 F* DE PREMIO
Ningun otro Método puede ofrecer estas pruebas de superioridad.—CURA AGRADABLE, RAPIDA, INOFENSIVA, SEGURA, ECONOMICA Y SIN MERCADA.

Por mayor, Sres. Alcaraz y Garcia.—Madrid.